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委員籲倒查官員「帶病提拔」
建議核實新任官員財產 構建健康清廉政商關係

香港文匯報訊（記者 馬靜、王玨、江鑫
嫻 兩會報道）「全面推進依法治國」是今
年兩會重要議題，昨日全國政協大會發言
上，委員們提出依法治國必須抓住領導幹
部這個「關鍵少數」，運用法治思維治國
理政，已經成為官員面臨的「大考」。
全國政協委員、陝西省人民檢察院副檢

察長鞏富文在發言中指出，黨員幹部特別
是領導幹部都面臨着一場如何運用法治思
維治國理政的「大考」，這場「大考」，
考的是黨員幹部如何培育法治精神。他
說，在中國之所以出現「黨大還是法大」
的偽命題，主要是一些黨員幹部不遵法、
不學法、不守法、不用法，使黨紀國法在
人們眼中淪為「橡皮泥」、「稻草人」，
不僅損害了法治，也傷害了黨的肌體。要
進一步健全黨內法規和國家立法，加強黨
內法規和國家立法的無縫銜接。

法治建設實績應納考核內容
鞏富文稱，這場「大考」，考的是黨員

幹部如何把握法治內容，是不是手握法律
戒尺，明晰法律規定什麼事能幹、什麼事
不能幹，是不是還會在法治之外作決策、
辦事情。因此，要着力建立健全黨員幹部
學法守法用法的各項機制。
他建議，加大公務員招錄遴選考試中法

律常識的比例，在公務員初任培訓、任職
培訓以及日常培訓中列入法律課程；考察
幹部時增加關於遵守法律、依法辦事情況
的考核，考核制度中補充有關推進法治建
設實績的內容；對於違反法律規定的「亂
作為」，不落實法律要求的「不作為」，
不遵守法律程序的「擅作為」，無論還在
任與否，都要嚴格追究責任，真正做到有
權必有責，失職問責，違法追究；由人民
群眾來監督黨員幹部的一言一行，真正做
到警鐘常鳴、警鐘長鳴，有力確保依法履
職、依法盡責。
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曾在2013年兩會上發言《如何避免「八項規
定」一陣風》、贏得過十餘次掌聲的民建中央

調查部部長蔡玲委員，這次發言依然聚焦反腐和官
風，這位「兩會犀利姐」以《治理塌方式腐敗 重
構政治生態》為題直陳時弊，炮轟「這法那法，領
導的看法才是最大的法」、「不跑不送、原地不
動，又跑又送、提拔重用」、「挖出一個，牽出一
串」、「一個人倒下去，一群人睡不着」、「決策
一言堂、用人一句話」等官場亂象。

應完善幹部選拔任用機制
蔡玲指出，剷除「塌方式腐敗」的土壤，核心是
解決用人導向的問題，應完善幹部選拔任用機制，
加強問責監督制度建設，倒查幹部「帶病提拔」過
程，誰提名推薦、誰簽名負責。此外，探索新任官
員財產申報核實制度、地方「一把手」有效監督機
制，重構清正、清廉、清明的政治生態。

建黨政幹部聯繫民企機制
全國工商聯執委會常委、研祥集團董事局主席陳
志列委員的發言則指向當前政商關係。他指出，十
八大以來查處的貪腐案件，不少涉及官商勾結問
題。但最近，有些地方又出現了懶政怠政的不作為

現象，一些官員「不吃、不拿、也不幹」，對企業
家避之不見；而有些見了企業家滿臉笑容、客客氣
氣，搞「軟拒絕」。過去的「勾肩搭背」變成了現
在的「背對着背」，官員和企業家之間橫亙着無形
的「隔離門」和「玻璃門」，使企業發展得不到正
當支持和服務。他建議，通過進一步規範權力運
行、建立黨政幹部正常聯繫民營企業的機制等手
段，營造健康清廉的新型政商關係，促進民營經濟
的活力充分迸發。

以權責對等思路配置權力
中央黨校黨建部主任王長江委員則指出，改革中

出現的許多問題，深層原因在權責不對等。在現實
權力運行上，可以發現一系列看上去十分矛盾的現
象。
王長江認為，對權力配置科學化，需要進行更

大力度的改革。深化改革，沿着權責對等的思路
科學配置權力，是從嚴治權的一個治本之策。改
革的重點，是逐步消除那種權大責小或權小責大
的不科學狀態；更多地依靠制度規範和老百姓的
參與，而不僅僅是靠上面的約束來營造官員「不
想腐、不願腐」的環境等等。朝這個方向深化改
革，權力運行才有可能真正跳出一統就死、一放
就亂的怪圈。

香港文匯報訊（記者 王

玨、馬靜、江鑫嫻 兩會報

道）「有些官員抱怨待遇差，

花公款卻『狠勁』十足」、

「『窩案』爆發，挖出一個、

牽出一群，一個人倒下去，一

群人睡不着」、「一些官員不

吃不拿也不幹，政商關係從過

去的『勾肩搭背』變成了現在

的『背對着背』」……在昨日

舉行的全國政協全體會議上，

中央黨校教授王長江、民建中

央調查部部長蔡玲、研祥集團

董事局主席陳志列等多位委員

都聚焦當前大熱的反腐、官風

政風問題，熱辣抨擊官場流

弊，並建議探索新任官員財產

核實制度、倒查官員「帶病提

拔」，按權責對等的思路配置

權力，構建健康政商關係。

過去的一年，或許
一些社會不公讓你寒
心，或許一些人性冷
漠刺你心痛，或許一
些網絡「吐槽」令你
反感，或許一些生活
中的「負能量」使你
沮喪，但總有一些人
讓你難忘，總有一些
事讓你熱淚盈眶。那
些貫穿於社會生活點

點滴滴、蘊藏於政治經濟方方面面的正能量，猶如
涓涓細流，匯聚成河，時時激盪我們的心靈，撥動
我們的心弦，讓我們倍感溫暖、深受鼓舞！

真善美始終是社會主流
我們要為祖國點讚！中共十八屆三中、四中全會

吹響了全面深化改革的集結號，確立了依法治國方
略，開啟了全面建成小康社會新征程，國家發展鉚
足了後勁；不斷創新、突破「瓶頸」、補足「短
板」，開創了新常態下穩中有進、進中向好的新局
面；懲治腐敗，老虎蒼蠅一起打，顯示出中共中央
從嚴治黨的決心與魄力，讓人民堅定了「政治清
明、政府清廉、幹部清正」的信心；在錯綜複雜的
國際形勢下，中共中央統籌謀劃、內外兼修，「一

帶一路」、亞太自貿區、APEC會議，讓世界一次
次聚焦中國發展、感受中國魅力！這一切，讓我們
更加堅定了中國特色社會主義的道路自信、理論自
信、制度自信！

我們要為群眾點讚！那些發生在基層、發生在普
通人身上、發生在我們身邊的善舉義為，綿綿不斷
地傳遞着別樣的溫情和滿滿的正能量。最美鄉村醫
生、最美鄉村教師……無數個發生在基層的感人故
事閃耀着人性的光芒。從神舟一號到神舟八號、天
宮一號，從嫦娥探月到蛟龍潛海，從天河超算到量
子通訊，在青年知識分子團隊中，我們看到了祖國
的未來、民族的希望！

我們要為幹部點讚！上至中央領導，下到村委
班子各級幹部都「蠻拚的」。雲南獨龍族漢子高
德榮身為副廳級，主動提出「把辦公室設在獨龍
江」，帶領鄉親們脫貧致富；身患癌症的山西省
返底村支書段愛平，15年來將自己的百萬錢財全
部投入鄉村發展，被譽為貼工、貼錢、貼命的
「最美村官」。

雖然我的眼睛看不見，但可以用心來感受這一
切。改革發展穩定、真善美始終是社會的主流、時
代的潮流。轉型的中國正經歷着各種考驗，承受着
劇烈陣痛，尤其需要強大的正能量。我們不妨靜心
思考，多一些「審美」少一些「炫醜」，從榜樣身
上汲取積極向上的正能量，明心敬義、崇德向善。

作為媒體，更應客觀公正，甄別引導，不媚俗討
好、不譁眾取寵，弘揚正能量，唱響主旋律。

踐行善舉義為更重要
我們應當點讚正能量。對於正能量，懷疑可以理

解，而一概懷疑、盡是嘲諷不可取，應多一些點
讚。網絡上鋪天蓋地為「布鞋院士」叫好，使中國
優秀知識分子的傳統美德和人格風範在公眾心中強
化。我們應當厚愛正能量。不讓守規矩、獻愛心的
人吃虧，應成為社會的主流意識。方方面面對「奪
刀少年」的持續關愛，讓社會感受到「好人有好
報」這一樸素道理。

我們更應當弘揚正能量。聚沙成塔、集腋成裘！
在讚美善舉、厚愛義為的同時，更重要的是踐行善
舉義為。你怎樣，中國便怎樣！強大的正能量源自
每一個人。讓我們從自己做起，從良知出發，「勿
以惡小而為之，勿以善小而不為」。只有這樣，社
會才會充滿滔滔不竭的強大正能量！只有這樣，中
國夢才會成為美好的現實！中國怎樣，你才會怎
樣！
（節選自九三學社中央

常委、中國社科院教授楊
佳委員在政協十二屆三次
會議的大會發言。小標題
為編者所加）
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兩會今日（12日）看點
人 大

■上午9時：第三次全體會議，聽取最高人民法院院長周
強關於最高人民法院工作的報告，聽取最高人民檢察院
檢察長曹建明關於最高人民檢察院工作的報告。

■下午2時45分：中國人民銀行行長周小川，中國人民銀
行副行長、國家外匯管理局局長易綱，中國人民銀行副
行長潘功勝，絲路基金有限責任公司董事長金琦，就金
融改革與發展回答中外記者提問。

■下午3時：代表團全體會議，審議關於修改立法法的決
定草案、最高人民法院工作報告和最高人民檢察院工作
報告。

政 協
■上午9時：列席十二屆全國人大三次會議第三次全體會
議，聽取「兩高」工作報告。

■下午3時：小組會議，審議各項決議草案，討論「兩
高」工作報告。

■4時30分：主席會議，聽取分組會議情況的綜合匯報，
審議提交政協第十二屆全國委員會常務委員會第十次會
議審議的有關文件。

記者 田一涵、實習記者 任芳頡、許一傑 整理

政協經濟委副主任：
簡政放權不能為放而放

香港文匯報訊（記者 田一涵 兩會報
道）在昨日舉行的全國政協十二屆三次
會議第四次全體會議上，全國政協常
委、經濟委員會副主任彭小楓在大會發
言時說，國務院推行行政審批制度改
革，動作較快、力度較大，但也有一些
問題需要關注和解決，比如片面追求取
消和下放審批數量。他認為，簡政放權

不能簡單地「一放了之」，更不能「為
放而放」，在改革的突破階段，不宜簡
單地把取消和下放的數量作為衡量和考
核改革的指標，而應該把政府職能是否
轉變作為重要的衡量標準。

建議設協調反饋機制
彭小楓還提出，盡快組織力量對涉及

行政審批事項設定的法律法規進行全面清
理，規範立法機制和程序，增強立法能力
和水平，切實為深化改革清除障礙，提供
有力的法治保障。
彭小楓也指出，「下一階段的改革將涉

及更多核心權力和利益的審批事項，需要
加大指導、協調和溝通的力度」。他還具
體建議，成立一個綜合的權威部門，建立
橫向協調、上下聯動的協調反饋機制，對
改革進行統籌協調，消除部門利益干擾，
以及「適當賦予設區的市相應的立法權
限，鼓勵基層大膽探索，進行差別化試
點」。

■一名攝影記者在新聞中心發布廳門口睡着了。
網上圖片

記者累了

■彭小楓。 新華社

■鞏富文。 新華社

■在昨天的全國政協全體會議上，多名委員發言都聚焦反腐、官風政風等問題。圖為國家電網淮北供電公司員工在廉
潔展板上簽名。 資料圖片

■蔡玲。 新華社 ■陳志列。 新華社 ■王長江。 新華社

■楊佳。 新華社


